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１１月９日（木）、町民の森で４年生を対象と

した「秋の森林観察会」が行われました。檜山

振興局森林室主催で行われ、指導林家や役場職

員などに見守られる中、森を守る取り組みについてや人が生活に使える水の量は、地球全体の水の量の 0.01

％くらいしかないことなど学びました。また、森の中を散策しながらビンゴや不自然（造花や異物など）探し

などを行い、秋の美しい自然とたっぷり触れ合い、森林について学んできました。

１１月１６日（木）、１・２・３年生が炭を起こして「焼きいもパーティー」を行い

ました。焼き芋の作り方や火の起こし方などを見て学びながら、

炭で焼いた「焼き芋」や「スモア」（チョコとマシュマロをビス

ケットで挟んだ食べ物）、ウインナーを食べました。寒い季節の

ホクホクしたお芋は格別ですが、みんなで食べるホカホカの焼き

芋は最高に美味しかったそうです。また、いつも食べているウイ

ンナーもとても香ばしく美味しかったそうです。また、落ち葉を

拾って遊んだり、炭火で暖まったり、秋を感じながら楽しい時間

を過ごしました。

１

１１月１０日（金）、増永歯科医院の歯科衛生士さんと歯科助

手さんの方々を講師にお招きし、１・６年生を対象とした『歯

みがき教室』が行われました。普段、意識せずに磨いていたブ

ラッシングも染め出しを使ってプラーク

をチェックしたり、正しいブラッシング

の仕方をマンツーマンで丁寧に指導して

いただきました。自分の歯を一生使える

よう食べた後の歯磨きを習慣化し、歯を

大切にしていきましょう。ご指導有難う

ございました。

いじめのない学校を目指して

江差町立南が丘小学校長 吉 岡 栄

南が丘小学校では、下記の通りいじめ防止基本方針を策定しています。

「いじめは、どの学校でも、どの学級にも、どの子どもにも起こりうる」という基本認識に立ち、全教

職員が、「いじめは人間として絶対に許されない」という強い認識のもと、いじめのない、そして南が丘

小学校のすべての児童が楽しく豊かな学校生活を送ることができるようにする。

具体的には、「未然防止の取組」「早期発見・早期対応」「教育相談体制・生徒指導体制の充実」「校内研修」

を大きな柱に据えて取り組んでいます。特に、定期的な教育相談や気軽に相談できる体制づくりにも取り組

んでいます。

本校のいじめ調査では「いやなことをされたことがある」と答えた児童が一定数おりました。その子ども

たちに対して、担任の方で丁寧に聞き取りを行い必要な対応を行っています。いじめは、いつでも、どこで

も起こりうるということ、そして実はいやな思いをしている「いじり」等はないのかを念頭に、子どもたち

を見守り、指導していきたいと思います。

さて、上記の柱のひとつ「未然防止の取組」として行っている学習活動を紹介します。南が丘小学校では、

３年生以上の子どもたちが「フレンズ・サポート学習」という活動に取り組んでいます。

「友達関係をどのようにするとうまくいくのかを考えながら、より適切な友達との話し方や態度を身に

付け、お互いに助け合うことのできるピア･サポーターを目指し、自分と向き合い、友達の困りや

悩みに寄り添うことで学級としてのまとまりを向上させる。」

このことを大きなねらいとしています。さらに、「困ったときに友達や先生などに相談して解決しようと、

自分から行動を起こすことができるようにする」「友達とのトラブル場面において、どういう言葉や行動が適

切なのかを具体的に考えることができるようにする」ことを具体目標として、さまざまな活動に取り組んで

います。年間５回の活動を計画しており、来月には、第３回「心の温度計」と題して、怒りのコントロール

の仕方について学ぶ予定です。

また、全校縦割り班で「フレンズ班活動」にも取り組んでいます。ゲームや遊びを通して、上級生として

下級生を思いやる態度や人と関わる上での必要となる社会性（協調性や協力性）を育んでいます。高学年が

やさしく低学年のお世話をしたり、本の読み聞かせをしたりするなど、子どもたちの素晴らしい姿がたくさ

ん見られます。

今後も、さまざまな活動を通して、いじめのない学校を目指して参ります。お子さんのことで何か気にな

ることがありましたら、学校へお知らせ下さい。



１１月９日・１０日の２日間、江差高校より２名の生徒がインターン

シップで南が丘小学校にやってきました。今回インターンシップで訪問

してくれたのは、南小出身の さんと江

小出身の さんです。子どもたちと授業

を通して触れ合い、教員の仕事や実務につい

て学んでもらいました。２日目には低学年を

対象に絵本の読み聞かせも行ってくれまし

た。とても上手に読んでくれました。今回の

インターンシップを通じて教職に対する理解

を深め、教職員の道も選択肢としてもらえる

ことを願っております。

「どさんこ☆子ども檜山地区会議」が１１月８日（水）にウェブ会議

システムで開催されました。本校からは児童会長の さんが学校

代表として参加しました。「どさんこ☆子ども地区会議」では、いじめ

に係わる動画を視聴した後、『いじめをみんなで見逃さないために、ク

ラス、学校、地域で取り組めることは何だろうか」というテーマで、管

内の小中高の代表と"自分たちができること"についてグループ討議を行

いました。児童生徒同士で互いの考えを共有することができました。

11月１７日（火）、第２回学校運営協議会を開催いたしました。

今回は、本校の学力学習状況調査結果ならびに前期学校評価につ

いてご説明させていただき、協議いたしました。また、児童の学習

・生活状況及び学校運営に関する現状と要請について、熟議いたし

ました。運営委員の方々による授業参観も随時実施し、地域ととも

にある学校を推進して参ります。

１１月１８日（土）、第６９回檜山ＰＴＡ連合会研究大会・母親研修

会乙部大会 兼 ほっかいどう学力向上推進事業「子どもの学力・生活習

慣改善研修会」が４年ぶりに乙部町で開催され、本校から５名の会員が

オンラインで参加いたしました。１００名を超える参加となり、乙部町

で活躍されている２名の方による「次世代

の子どもたちへのメッセージ」～乙部町か

ら発信～と題して、三上良介氏と寺島絵里

佳氏のご講演を拝聴いたしました。次年度

の開催地は江差町となります。参加協力有

難うございました。

１１月１４日（火）、４年生が江差町役場

を訪問し、役場には「どんな課があって、ど

んな仕事をしているのか」など、役場内を見

学しながら各課の仕事の様子を見て聞いて学

びを深めてきました。また、役場のご厚意で

議会室にも入らせていただき、議長席にも

座らせてもらいました。議場の雰囲気を味

わってきました。

また、「防災」についても詳しく説明して

いただき、「段ボールベット」の組み立ても

実際に体験させてもらいました。

11月１３日（月）、税の絵はがきコンクール並びに税の書道展の

表彰式が行われ、江差税務署並びに地方法人会女性部会の方々より

賞状と副賞が授与されました。受賞者についてご紹介いたします。

◇税の絵はがきコンクール

江差税務署長賞 さん（５年）

奨 励 賞 さん（６年）

◇税の書道展

江差地方法人会会長賞 さん（４年）

江差税務署長賞 さん（５年）

江差間税会会長賞 さん（６年）

２日（土）：生活リズムチェックシート開始（～８日まで）

４日（月）：委員会 ６年卒業アルバム写真撮影

５日（火）：１年「木育」リース作り（３・４ｈ） ２年図書館見学

６日（水）：水曜日課５時間

７日（木）：南フェス特別教室コーナー準備開始

８日（金）：英検ＥＳＧ（６年） ベストノート賞提示

１０日（日）：参観日（南フェス）学級懇談あり

１１日（月）：振替休日

１２日（火）：南フェス片付け フレンズ班サポート学習（３～６年）

１３日（水）：水曜日課５時間 職員会議

１４日（木）：水曜日課 全校朝会（２・４年発表） 個人面談

１５日（金）：水曜日課 個人面談

１８日（月）：水曜日課（委員会なし） 個人面談 ＡＬＴ来校

１９日（火）：水曜日課 個人面談

２０日（水）：水曜日課 個人面談

２１日（木）：清掃週間 移動図書館（午前中）

２５日（月）：５時間授業（委員会等なし）

２６日（火）：午前授業（給食なし）大掃除 終業式 12:00下校

２７日（水）：冬季休業開始（～１月１５日（月）まで）

２９日～３日：年末年始休業 学校閉庁日

６年生は「考えよう！江差の将来を」のテーマをもとに、どんな未

来像を描き、どんな町づくりが求められているのか、探究していくた

め、１１月２２日には江差町学芸員の宮原さん

をゲストティーチャーとして招聘し、学習を深

めました。また、２４日（金）には役場を訪問

し、多岐にわたる役場の業務内容についても理

解を深めてきました。

お願い

本校のスキー学習を今年度より２年生以上とさせていただきました。

今年度より始めるお子さんについては特に、冬休み中にスキー靴の履き

方や板への取り付け方、平地でのスキー操作等をご家庭でも練習してい

ただくようお願いします。また、１月９日（火）より町教委主催の「ス

キー教室」も予定されておりますので、あわせてお知らせいたします。


